



Ordine della Compagnia di Maria Nostra Signora  
CASA GENERALIZIA



Rome, 15 mai 2024  
Cirulaire n° 92

Aux Communautés de la Compagnie de M. Notre-Dame  
Aux Educateurs des Etablissements scolaires et des Projets  
Aux Membres de la FISC et de ODNs  
Aux Membres du Réseau des Laïcs

Bien chers tous et toutes,

Il y a un an, nous avons commencé la célébration du 75<sup>ème</sup> Anniversaire de la Canonisation de Jeanne de Lestonnac, et nous avons manifesté le désir *d'entrer avec profondeur et nouveauté dans ce qu'est sa personne et de recréer, avec un nouvel élan, le don que nous avons reçu d'elle*. Aujourd'hui, nous clôturons cette année en rendant grâces. À travers ce que nous avons réalisé dans chaque Province et au niveau universel, nous avons pu vérifier que les liens qui nous unissent à ceux qui, de diverses manières, suivent ses traces, dépassent le temps et la distance; et que sainte Jeanne, «Femme de l'Absolu», celle qui désirait avoir «mille vies», est toujours présente dans la nôtre.

Cette célébration nous a offert la possibilité de nous approcher de son visage et de nous laisser regarder par son regard, un regard qui parle de paix, de bonté, de sérénité et de confiance.<sup>1</sup> Cristina Inogés, dans sa présentation de notre fondatrice, a conclu en disant que Jeanne vivait sous le regard de Dieu et que, d'une certaine manière, elle reflétait son regard...<sup>2</sup>

Nous accueillons son regard, qui incarne le regard de Dieu, comme le fruit de cette célébration, avec le désir qu'il soit aussi le nôtre, celui de chacune et chacun de nous. L'Histoire de l'Ordre met en lumière, à travers ses pages, la bonté de sainte Jeanne; une bonté qui se manifeste dans la sortie de soi et dans le don généreux, dans le soin des autres.

---

<sup>1</sup>Enrique Reche nous a écrit: «Le tableau n'est terminé que lorsque les yeux regardent le spectateur avec paix, bonté, sérénité et confiance.»

<sup>2</sup> *Jeanne de Lestonnac, Femme de l'Absolu*. Cristina Inogés. Exposé envoyé aux communautés après son intervention du 15 mai 2023.

Notre monde a besoin de personnes bonnes. La bonté qui se fait bienveillance est aujourd'hui une exigence et un engagement si nous voulons que la vie, la nôtre et celle de notre entourage, se poursuive. On nous prévient que le soin fait partie de la solution aux crises existantes: "Le choix nous appartient: ou former une société globale pour prendre soin de la Terre et les uns des autres ou risquer notre propre destruction et celle de la diversité de la vie."<sup>3</sup> Nous avons construit un discours: «nous pensons, donc nous sommes»: les plus forts, les autosuffisants, les compétitifs survivent ; cependant, nous commençons à comprendre que le paradigme est autre: nous sommes des êtres vulnérables et interdépendants, «nous survivons parce que nous prenons soin les uns des autres."

La bonté se cristallise en tendresse, gratuité, pitié; la bonté génère la paix. Si nous regardons certains des événements les plus conflictuels de la vie de sainte Jeanne, nous voyons comment, au milieu de la confusion et de la souffrance, elle évite l'arrogance et la supériorité, se montre patiente, «réagit avec une humble douceur..."<sup>4</sup>

Ce monde a besoin d'hommes qui soient des artisans de paix, capables de modeler soigneusement cette paix en eux-mêmes pour la rendre visible autour d'eux. Construire la paix n'est pas facile - nous prévient le Pape François - cela demande une grande largeur d'esprit et de cœur, il ne s'agit plus d'un consensus de bureau ou d'une paix éphémère pour une minorité heureuse, ni un projet de quelques-uns pour quelques-uns. Il ne s'agit pas non plus d'ignorer ou de dissimuler les conflits, mais plutôt d'accepter de subir le conflit, de le résoudre et de le transformer en maillon d'un nouveau processus. C'est pourquoi il s'agit d'être des artisans de paix, car construire la paix est un art qui demande sérénité, créativité, sensibilité et habileté.<sup>5</sup>

La confiance de sainte Jeanne en elle-même, dans les autres et dans la vie était basée sur sa confiance en Dieu. C'est cette confiance qui lui a permis de toujours regarder en avant, avec une humble audace, d'accueillir les difficultés avec la sérénité et le courage de qui se sent accompagné par quelqu'un qui ne lui fera pas défaut. Dans cette confiance, sainte Jeanne nourrit sa force, qui devient fidélité et persévérance.

Notre monde a besoin de personnes qui apportent calme et sécurité grâce à l'expérience que Quelqu'un - avec une majuscule - leur a apportée en premier, comme l'exprime magnifiquement Edith Stein: «Je me sais soutenue, et ce soutien me donne du calme et de la sécurité, la douce et joyeuse sécurité de l'enfant appuyé sur un bras

---

<sup>3</sup> Lettre de la Terre, 2000.

<sup>4</sup> Pape François, *Gaudete et Exultate*, Exhortation Apostolique sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel, 2018, n° 74.

<sup>5</sup> idem, n° 89.

fort... Dans mon être, je tombe donc sur un autre être qui n'est pas le mien, mais qui est le soutien et le fond de mon être ne possédant en soi ni soutien ni fond.”<sup>6</sup>

Sainte Jeanne, à l'occasion de la célébration du 75<sup>ème</sup> anniversaire de sa canonisation, nous laisse la confiance, la force et la sérénité qu'expriment son visage et son regard pour qu'ils continuent à nous accompagner, pour que lorsque nous la regardons nous rencontrions le Dieu de la Vie, celui qui fait émerger le meilleur de ce que chacun porte en soi, celui qui nous soutient, soutient notre Mission et nous invite à avancer avec une humble audace.

Bonne Fête !

Bien affectueusement à chacune et chacun

A handwritten signature in blue ink that reads "Rita Calvo Sanz odn". The signature is written in a cursive style with a horizontal line underneath the name.

M<sup>a</sup> Rita Calvo Sanz, odn et l'Equipe Générale

---

<sup>6</sup> Carlos Domínguez. *Tres mujeres judías repiensen a Dios*. Edith Stein, Simone Weill et ETTY HILLESUM. Desclée De Brouwer, 2024, p. 234/ Edith Stein: *L'être fini et l'Être éternel*, Louvain, Nauwelaerts, 1998, p.64